

LETTRE

AU SUJET DE LA DÉFAITE DES ANGLAIS OU DES ROUTIERS,
LEURS AUXILIAIRES, SUR LE TERRITOIRE DE PERREUX, EN
1377.

Monsieur le Directeur de la *Revue*,

M. Steyert, dans ses précieuses notes sur l'*Histoire des ducs de Bourbon*, semble mettre en doute la déroute des Anglais ou des routiers leurs auxiliaires sur le territoire de Perreux en 1377.

Il s'exprime ainsi :

« L'expédition à laquelle il est fait allusion n'eut pas
« lieu en Forez mais en Auvergne. Au mois de juillet 1377,
« le duc de Berry, frère du roy de France, et le duc de
« Bourbon avecques luy estoient à siege devant une for-
« teresse en Auvergne appelée Carlat, que les gens de
« compaignie qui se tenoient de la partie des Anglais
« avoient occupée. » (*Chroniques de Saint-Denis.*)

« La Mure ne fait que conjecturer et amplifier une
tradition populaire. Le mot *peut-être*, qui dans ses notes
manuscrites accompagne la mention de ce fait, et l'in-
terprétation qu'il en donne prouvent assez le peu de cer-
titude qu'il en avait lui-même. Si même la tradition a
quelque fondement, elle ne devrait pas s'appliquer à la
campagne de 1377 qui fut conduite au fond de l'Auver-
gne, mais plus vraisemblablement à la défaite de quel-
ques corps de routiers, ou mieux encore à un des nom-
breux échecs que subit l'armée du duc de Lancastre lors
de son passage dans nos provinces en 1374. »

Quant à attribuer la défaite, sur le territoire de Perreux, à des détachements de l'armée anglaise du duc de